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Esta es la nave que ocupará el proyecto de TDG Ibernavitas en Plaza. L. R.

ZARAGOZA. La alcaldesa de Za-
ragoza, Natalia Chueca, ha cerra-
do su viaje a China con un balan-
ce favorable para la ciudad. En el 
ámbito empresarial, se ha centra-
do en «abrir las puertas en dos di-
recciones»: ofrecer nuevos mer-
cados a las empresas locales y 
vender la capital aragonesa como 

«puerta de acceso a Europea». 
«Hay sido un viaje muy produc-
tivo en un momento en el que, 
con Donald Trump, China está en 
el foco y nosotros hemos presen-
tado las bondades de la ciudad», 
explicó Chueca a HERALDO an-
tes de iniciar el viaje de regreso.  

Durante el viaje de la misión 

La china TDG llegará 
en mayo a Zaragoza 
y no descarta llevar 
la fabricación fuera 
de Plaza si falta suelo
 La inversión, de 120 millones, se 
plantea en tres fases y empezará por 
una nave de ensamblaje y distribución 

comercial zaragozana, el grupo 
asiático TDG anunció que inver-
tirá 120 millones en un proyecto 
a cinco años, que permitirá crear 
hasta 800 empleos a partir de la 
fabricación de baterías y solucio-
nes de almacenamiento energé-
tico. Así lo expresó el domingo el 
presidente de TDG, Pan Jianqing, 
en una reunión de trabajo con 
Chueca en Haining. Colaborará 
para ello con la firma aragonesa 
Zeumat, que tiene un 20% de par-
ticipación en TDG Ibernavitas. 

La empresa china desembarca-
rá en el polígono Plaza, donde tie-
ne alquilada una nave de 10.000 
metros cuadrados, en mayo. 
Cuando se termine de equipar, se 
contratará al personal que traba-
jará en el ensamblaje y la distri-
bución de las baterías. Con su 
puesta en funcionamiento se ac-
tivará la primera fase, que tendrá 
un presupuesto de 10 millones.  

La segunda fase, que tiene asig-
nados 15 o 20 millones, se desti-
nará al montaje de la celdas. La 
tercera y definitiva, la que alcan-
zará los 90 millones restantes, in-
cluirá la fabricación y la activa-

ZARAGOZA. Una orden del de-
partamento de Agricultura de la 
DGA desestima el recurso, que 
estaba pendiente de resolver, 
contra la decisión de dos directo-
ras generales de crear, en marzo 
de 2023, una comisión gestora pa-
ra ejercer las funciones de Junta 
rectora del Comité Aragonés de 
Agricultura Ecológica (CAAE) 
hasta que se convocasen unas 
nuevas elecciones. Las anterio-

res, que fueron en 2023, se anula-
ron por una orden de 2024. 

Tras un encuentro con los me-
dios el consejero de Agricultura, 
Javier Rincón, destacó ayer que 
esta Junta gestora, suspendida 
hasta que se resolviera el recurso 
pendiente, puede ya empezar a 
trabajar en la convocatoria de 
unas nuevas elecciones al CAAE 
para que los miembros de los pro-
ductores de agricultura ecológica, 
de los transformadores, y todas las 
personas y empresas que forman 
parte de dicho comité puedan vo-
tar y elegir a sus representantes.  

En cuanto al plazo para la nue-
va convocatoria, será posible-
mente en dos o tres meses, si bien 
desde el Departamento de Agri-

cultura indicaron que «hay que 
proceder con cierta cautela ya 
que hay defensores del voto por 
correo y hay que asegurarse de 
que da tiempo» a organizarlo, pe-
ro se está manejando un plazo de 
en torno a dos meses y medio 
aproximadamente desde ayer pa-
ra la celebración de las nuevas 
elecciones.  Eso sí, siempre en el 
supuesto de que se presenten va-
rias candidaturas ya que en otras 
ocasiones ha habido una única, 
en cuyo caso no habría eleccio-
nes sino proclamación de la mis-
ma. 

Rincón señaló que si hay dos o 
tres candidaturas, habrá que ir a 
un proceso electoral y se irá con-
cretando la fecha a medida que la 

Comisión gestora vaya realizando 
todos los trámites que tiene que 
hacer. Se actúa así para evitar cual-
quier problema con el CAAE me-
diante un nuevo proceso.  El con-
sejero subrayó la importancia y 
prioridad de la agricultura ecoló-
gica para Aragón. «Es un sector 
prioritario y de futuro porque 
puede ayudar a vender en nue-
vos mercados». Las elecciones, 
remarcó, «nos han parecido la 
mejor manera y la única de salir 
de la situación en la que nos en-
contrábamos de atasco». Así, «el 
propio sector es el que tiene que 
decidir cómo quiere estar repre-
sentado y quién quiere que lleve 
al frente todos los desafíos». 

A la pregunta de porqué Ara-

Habrá nuevas elecciones al Comité Aragonés 
de Agricultura Ecológica en dos o tres meses
Javier Rincón señala que 
ha sido desestimado el 
recurso contra la creación 
de la comisión gestora al 
frente de dicho comité

ción del proceso al completo. 
TDG Ibernavitas requiere, para 
ello, 30.000 metros cuadrados, un 
suelo que estará en Plaza si hay 
suficiente espacio, o que se ubi-
cará en cualquier otro suelo in-
dustrial del término municipal.  

Para que la operación empre-
sarial saliera adelante ha sido cla-
ve suscitar confianza y constatar 
que hay apoyo institucional en 
Zaragoza. La llegada de TDG a la 
capital aragonesa se gestó de ma-
nera «discreta». Primero con 
Luis Rubio, consejero delegado 
de Zeumat; después, con un via-
je a la capital del presidente de la 
compañía junto a una delegación 
de empresarios de la Cámara de 
Shanghái.  

«Ellos son los que dieron el pa-
so, y nosotros el apoyo. Le dan mu-
cha importancia a la tener con-
fianza y respaldo institucional», 
detalló la alcaldesa. De momento 
se afronta la operación sin que se 
haya planteado la posibilidad de 
impulsar un PIGA (Proyecto de 
Interés General de Aragón) o de 
obtener incentivos por la inver-
sión en la capital. El grueso de la 
operación, el que incluye la plan-
ta de fabricación, corresponde a la 
tercera fase, y habrá que definir en 
qué parcela de 30.000 m2 del tér-
mino de Zaragoza se lleva a cabo. 

Puerta de entrada de Europa 
Además de dar confianza a TDG, 
había varios objetivos más que se 
han ido concretando. En el ámbi-
to empresarial, interesaba estre-
char la colaboración con China 
National Petroleum Corporation, 
empresa energética internacional 
que está ya desarrollando opera-
ciones de petróleo y gas en más de 
30 países. En su caso, explicó la al-
caldesa, querían «ver cómo am-
plía sus operaciones y cómo sale 
a Europa, y les he pedido que va-
loren Zaragoza como puerta de 
acceso de la empresa». Hubo una 
reunión previa hace un mes y me-
dio por videoconferencia.  

El viaje de la delegación zarago-
zana no podía llegar en mejor mo-
mento. Trump y su política aran-
celaria hacen que Europea mire a 
China, y Chueca y los empresarios 

locales ofrecen que la capital ara-
gonesa, un polo logístico, tecnoló-
gico y energético de primera ni-
vel, sea la puerta de entrada.  

La visita se había planteado pa-
ra noviembre, pero se decidió re-
trasarla para llegar a China con 
acuerdos más «maduros». Recor-
dó ayer Chueca que la conexión 
Zaragoza-China nació casi al mis-
mo tiempo que su mandato como 
alcaldesa. En junio de 2023 mantu-
vo una reunión institucional con 
responsables de Fersa, la firma 
aragonesa con una planta en Jia-
xing. Desde entonces se han man-
tenido varias reuniones y visitas 
del embajador de China, Yao Jing. 

El último encuentro institucio-
nal consistió en una reunión en la 
Cámara de Comercio en Zhejiang, 
donde se presentaron los vectores 
estratégicos y posibilidades de in-
versión en Zaragoza. A finales de 
este año, otra delegación china vi-
sitará la capital aragonesa.  

La alcaldesa estuvo acompaña-
da del concejal de Economía, Car-
los Gimeno; el director gerente de 
la Terminal Marítima de Zarago-
za, Ramón Adé; el presidente del 
Cámara de España en China, Luis 
Rubio, y el del Clúster de la Ener-
gía de Aragón, Pedro Machín. 
También viajaron responsables de 
Levitec, Zitycard, Hiberus Inter-
nacional, Grupo Carreras y Gru-
po Zoilo Ríos. Aunque a corto pla-
zo no hay previsión de que empre-
sas locales desembarquen en Chi-
na, se han establecido contactos.  

En el ámbito de captación de 
talento, el acuerdo con la Univer-
sidad de Nanjing para intercam-
bio de estudiantes de Ingeniería 
se quiere ampliar a otras ramas 
como la logística, la tecnología y 
las energías renovables.  

Para captar más turistas, se han 
cerrado acuerdos con turoperado-
res y se quiere que Zaragoza sea 
‘ciudad Friendly’ para los visitan-
tes chinos. La alcaldesa explicó 
que se «adaptará la señalética y la 
comunicación» entre otras cosas. 
Y es que Francisco de Goya sirve, 
también, como reclamo en China. 
«Cualquier patrimonio de históri-
cos y artístico nos sirve», indicó. 

MÓNICA FUENTES RUIZ

gón se ha quedado fuera de las 
subvenciones a la vendimia en 
verde, la directora general de In-
novación y Promoción Alimenta-
ria, Amparo Cuéllar, respondió 
que «hay unos plazos que se re-
gulan desde Europa y la DGA te-
nía de tiempo hasta el día 31 de 
enero». Se debía decidir antes «si 
Aragón se unía a la cosecha en 
verde o no, lo que supone que de 
cada parcela se elimine o reduz-
ca todo el fruto antes de que ma-
dure, por lo que evidentemente 
no se puede utilizar para bonifi-
car», apuntó. Partiendo de esta 
premisa, remarcó Cuéllar, la 
DGA se reunió con todos los 
Consejos Reguladores, organis-
mos que controlan en Aragón la 
producción vitivinícola, para pre-
guntarles si querían que la DGA 
fuese adelante con las ayudas a la 
vendimia en verde y «la respues-
ta fue unánime, que no».  

M. LLORENTE


